

# LA MANA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 4o Serie 2a

Quito, (Ecuador) Miércoles 9 de Noviembre de 1904

Núm. 788

## Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79.  
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

## REVOLUCION

MADERA DE SALOYA, *su rival en la plaza*, aserrada a máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No 9, (esquina de las herrierías de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan.

Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo a contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores a los bienes del Sr. Salvador Ordoñez M.

El Agente y consignatario,  
Federico Terán.

## JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO

Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No 8.—Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

## NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colecciona, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolívar números 35 y 36, letras D y H

## HOTEL PARIS

Gastón Charrieren pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de precio e higiene. Hay además salones para convites

## REVOLUCION

La Relojería y Joyería de Guillermo López N., se ha trasladado a la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor a su numerosa clientela y al público en general.

En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería a precios sin competencia, importa los directamente de Europa y Estados Unidos.

## DEKROTA JAPONESA

Se vende una gran casa en la Merced, frente a la Policía, tiene sesenta y dos cuartos y cinco patios. Para pormenores, pueden entenderse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarrade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla. Octubre 16.—30 v.

## AVISO IMPORTANTE

Pongo en conocimiento del público que, habiendo nuevamente abierto el taller de mecánica en general, bajo la dirección del habil mecánico nacional, Sr. José Garzón Parreño, se recibe toda clase de obras, garantizando por su esmero en el trabajo, duración y exactitud en la entrega.

Luis G. Charvet.  
Noviembre 1o de 1904.—15 v.

## EL ARTE EN LA MANCHURIA

De *Le Malin*, tomamos los siguientes datos, referentes a la vida artística de los habitantes de la Manchuria:

"Hay aquí dos teatros chinos. Una de estas últimas noches, antes que la lluvia hubiese transformado a Jarbin en un inmundio mar de barro pesilente, fui a ver la comedia y el baile que se ofrece en este espectáculo.

La atmósfera de la sala está cargada de humo y malos olores. La concurrencia se compone de trescientos espectadores, y en su mayoría honrados comerciantes, y el resto muchachos con permiso hasta media noche. Sobre un vasto proscenio se encuentran los actores.

Están vestidos con trajes de seda suntuosos y hablan con un tono vibrante y gutural, pues necesitan hacerse oír por sobre una orquesta de gongs, de clarinetes anti-dinavianos y de violines primitivos que forman una armonía diabólica.

Después de una declamación más o menos larga, el actor se dirige al fondo del Teatro y toma la inevitable taza de té. Este intermedio le permite tomar de nuevo el vuelo y volver con más énfasis, abriendo los ojos desmesuradamente.

No hay decoraciones: los recitados se hacen al son de la orquesta, siempre en el mismo tono; en una especie de neopnea que se aspira y con el mismo aire se suceden las escenas trágicas o tiernas.

Cuando la pieza se interrumpe, pues dura por lo menos una semana, los actores se retiran para desvestirse. Inmediatamente después que éstos abandonan la escena, aparecen dos pequeñas bailarinas, pintadas ridículamente de colorado hasta el cabello; se sostienen con dificultad sobre sus pies diminutos, se dice si la que tienen sus piernas de madera.

Estas danczantes van y vienen, cantan y hacen figuras.

Todo esto es aburrido, hasta llorar. Cuando ya se tienen los ojos fatigados y los oídos repletos, uno se retira mientras que los chinos continúan mascando almidendras y encontrando la otra "shang" es decir, muy correcta.

Y la verdad es que los chinos se contentan con cualquier cosa!"

## EL PELIGRO AMARILLO

La proximidad de los grandes acontecimientos que van a liar en Extremo Oriente la suerte de las armas, el destino de los Imperios, ha modificado el tono de los rivales y de los enemigos de la Rusia. La prensa inglesa misma manifiesta con mucho menos ostentación sus simpatías por el Japón. Y nuestros más encarnizados colerivistas empiezan ya a reflexionar sobre las complicaciones probables, sobre los peligros ciertos de un triunfo demasiado rápido, demasiado completo, de la invasión asiática.

El asalto furioso que los soldados del Mikado han dado a las posiciones del General Stoessel delante de Kintcheou ha llenado de admiración y espanto a las cancellerías europeas. El peligro amarillo se yergue en toda su claridad profética sobre ese campo de batalla inundado de sangre inermida. No sólo aparece ya como una amenaza lejana. El se avanza, se precipita al paso de carga. Llena de sus clamores guerreros al universo súbitamente alarmado.

Ayer todavía la opinión de ambos mundos afectaba ignorar ó desdeshar ese empuje de la raza amarilla cuya impetuosidad nos señalaban algunos atentos observadores. Sin embargo, los avisos habían sido transmitidos a los Gobiernos de París, de Londres, de Berlín y de San Petersburgo, por bocas autorizadas.

Desde sus primeros encuentros con los pabellones negros, nuestros oficiales habían podido darse cuenta de la energía salvaje de un enemigo agotado al desprecio de la vida. Esos piratas que se ofrecían a los golpes de nuestro armamento moderno con una desprecupación a la vez heroica y primitiva, tenían el valor ciego de las bestias feroces. La Francia tuvo que sostener rudos combates en esa tierra donde los hombres eran feroces, tan terribles como los tigres.

¿Hubiéramos nosotros podido ocuparnos a conservar la Indo-China, si los fanáticos cuya posesión nos disputaban, hubieran estado ejercitados, disciplinados conforme a las reglas de la táctica moderna? Es dudoso. Y nuestras columnas siempre en alerta arrojaron a conocer la fuerza de una raza que ha divinizado la muerte.

Uno tiembla al pensar que en esa Asia inmensa, viven con el odio a nuestro nombre, a nuestras tradiciones, a nuestros usos centenares de millones de seres que quieren a la muerte como nosotros queremos a la vida y para quienes la inmolación no es siquiera un sacrificio.

Todavía le faltaba el ejemplo, la enseñanza, la emulación de la guerra. ¡Ah! que esos estimulantes terribles les vienen de la victoria.

La Europa ha provisto estúpidamente a cien mil millones de japoneses de los medios de encajador, de arrastrar un día a quinientos millones de chinos. Ella ha dado a ese Oriente largo tono inmóvil los secretos de su inmovilidad. Le ha enviado ingenieros, constructores técnicos, estratégicos; le ha entregado su trueno. El rayo retribuya en el mismo de Por Arthur, casi en las Puertas de Pekín.

El Imperio de los Celestes se pregunta por qué no tendrá él también su rayo y su trueno.

Ya no es sólo su propia causa lo que la Rusia defiende en esta lucha que la ha sorprendido ó poco menos desamado. Ella es el primer baluarte de la civilización y tiene el sentimiento de su misión. Su masa pesada y potente se prepara a sostener el choque.

Después, las naciones occidentales quedarán tarde ó temprano comprometidas en esa obra de defensa común. Que se piense en ello y que se preparen!

Los apóstoles del desarme pueden alabarse de su clara visión. En los primeros momentos de esos conflictos gongales, esos acusaban al extranjero patriotismo. Nos reprochaban de prolongar el temer "quinierico" de las comunicaciones internacionales. Se burlaban de nuestro "incoregible" pesimismo.

—La Manchuria está en fuego. El incendio amenaza al mundo. Ya nuestras fronteras asiáticas no están en seguridad. En los corredores del Palacio Borbón los diputados que se pasaban con sólo la palabra congreso, paz y arbitraje, interrogan ansiosamente las cartas del teatro de la guerra. Toda conciencia francesa se siente oprimida.

Nosotros no éramos, pues, visionarios! Nuestro instinto nacional no se extrañaba, pues! El reclama actualmente otra cosa.... Nos vamos, fortalezas, provisiones, marinos, soldados, un poco menos de política y, sobre todo, menos políticos, un poco más de patriotismo en el parlamento y algunos patriotas en el Gobierno de Francia.

LUCIEN MILLEVOYE.

## FERNANDO BAUM

Tiene el honor de avisar al público que ha reinstalado sus trabajos de interioría, en la misma tienda, plaza de la Alameda, (Depósito de Cerveza). Tiene telas de lana en cualquier color. Las de seda sólo en negro.

## FABRICA DE

AGUA GASEOSA Y ALCOHOL.  
De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1 50 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieran a bien, y dinero que se será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco

VENDO TAMBIEN:

Champagne rifeño a 40 cent. botella  
Jarabe sin alcohol a 80 cent. id.  
Licores finos, diferentes clases a 1.80 id.  
Mallorca superior al  
ne Guayaquil a 50 cent.  
Alcohol indodoro de  
931 grados a 65 cent. id.  
Id. de 36 grados, especial  
para pastas, a 1.20 la botella  
Alcohol absoluto, a 1.60 id.

SALVADOR GOETSCHEL

## AVISO

Pongo en conocimiento del respetable público que desde el 22 del presente he comprado el Hotel "El Comedor", quedando a mi cargo.

Comunico, pues, que para todo arreglo desde la fecha se entenderán con su dueño.

Socorro Duque.

Octubre 25.

"Coches Volante" y "Faelon" para 2 ó 4 personas. De fabricación americana: tapices y cubiertas de cuero legítimo, ruedas reforzadas de nogal americano y llantas de acero, en general de un acabado perfecto y resistencia a toda prueba. Con los respectivos arneses y accesorios, y además con repuestos de bucinas y tuercas.

Las mejores herramientas de la plaza, de marcas inglesas, americanas y francesas.

Artículos de ferreteria en general. Se el más selecto surtido importado directamente de Europa y Estados Unidos.

Calidad superior. Precios fijos y "al contado".

(En el Almacén de Rafael Pielé frente a la Botica Inglesa)

Octubre 19.—3 meses

## DERROTA DE KOUROFPATKINE

Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un "Centro de Negocios" que tiene por objeto dar y recibir dinero a mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo a consignaciones y comisiones.

Para atender a las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. Dr. Francisco Ordóñez V. y se ofrece la más estricta honradé y actividad.

Quito, Carrera Olmedo, frente a la casa del Sr. Andrade Vargas.

Octubre 12.—2 m.

Se arriendan dos departamentos cómodos. La persona que interese puede entenderse con el Sr. Javier Morán.—Carrera Bolívar, intersección Arauca.

Setiembre 27.—1 m.

## LORENZO DURIN

ARQUITECTO.  
Empresario—Constructor.  
Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa de habitación, plaza de la Alameda No 90.  
Quito, 22 de Diciembre de 1903.

# Año cuarto

Hoy llenos de regocijo y agradecidos con el pueblo que se ha dignado comprar nuestra humilde hoja, festejamos el comienzo del cuarto año de nuestras labores periodísticas.

Al saludar la aurora del nuevo año, es justo renovemos nuestro saludo á toda la prensa nacional á nuestros suscritos, y, sin desconocer los beneficios providenciales, también tenemos la complacencia de confesar que nuestra vida obedece á la libertad de la prensa, concedida por el Sr. General D. Leonidas Plaza G.

Confiados en esa libertad, y hasta cuando ella dure, seguimos defendiendo con sinceridad y nobleza, dentro de los límites del orden, los intereses de la Iglesia y la República, y los derechos del pueblo y la honra nacional.

Animados por espíritu independiente, recto y justiciero, jamás consentiremos en que se sacrifique el bien común en aras de los miserables intereses sectarios y de partido.

A despecho, pues, de tirios y troyanos, seguiremos por la senda iniciada y bien conocida por las almas nobles y desapasionadas: aplaudiremos las acciones buenas cuando sean realizadas aún por nuestros enemigos y condenaremos las malas donde quiera que las observemos.

Hoy perdonamos toda injuria que se nos irrogara por la prensa y comenzamos en las labores del cuarto año firmemente resueltos á responder con el silencio y el desprecio á nuestros injustos detractores.

"La Patria" sólo defenderá los intereses sociales, renunciando para ello á todo cuanto pueda mancharla en su hidalga y noble lucha.

## La cuerda se afloja

Bien creemos que los defensores de la "Ley de Cultos", jamás la estimaron como constitucional, y que sus argumentos se han forjado para salir del aprieto y defenderla, en la imaginación desconcertada por el odio sectario: no de otra manera puede explicarse el que los defensores de la soberanía popular, los que sostienen la justicia y el derecho de insurrección, se coloquen voluntariamente una bendita sobre los ojos y desconozcan y olviden sus principios, para aplaudir frenéticamente los horrores de la injusticia con los cuales acaba de esclavizar al pueblo ecuatoriano el Congreso de 1904.

Hoy, esos liberales adversarios de la libertad y de la vida republicana de los ecuatorianos, ya ceden algún tanto, y ceden todo en el terreno doctrinario y de simples especulaciones: dan la razón á las quejas y protestas populares, al reto de las autoridades eclesiásticas que defienden no sólo los intereses de la Iglesia, sino los del ciudadano, y también creen justos los resentimientos y las lágrimas de los que así protestan contra los últimos atentados del Soberano Congreso de 1904.

Mas, acatan el derecho de la universal queja de un pueblo oprimido, confiesan la injusticia y palpan la inconstitucionalidad de la Ley de Cultos, pero..... ¿Qué poder hay sobre esta tierra, autorizado para declararla?

Este argumento es algo así más impugnable que Port Arthur para los adversarios de la inconstitucionalidad.

A esos defensores, que tienen el mérito de haber cedido el campo á la verdad en el terreno de las especulaciones, les preguntamos: ¿Qué es el pueblo de una Nación republicana como la nuestra? ¿Es más *romana* que el art. 132 de la Constitución? ¿Por ventura no es él MANDANTE, y los poderes públicos los mandatarios del pueblo? ¿La Constitución de la República, constituida entre iguales, y libres no es la instrucción soberana á la que tienen de someterse los mandatarios?

Cuando el pueblo soberano estableció el límite de las facultades que concedía á los poderes públicos, sus representantes, ¿abdicó el derecho de desconocer las arbitrariedades que pudiesen cometer sus mandatarios?

¿Sólo entre nosotros se dará el caso de que los abusos del mandatario, que se extralimita en el ejercicio de su cargo, han de ser obligatorios al mandante, hasta el punto de extrangularlo si no se somete á los atentados cometidos por el que abusó del poder?

¿La reserva del pueblo soberano, al despojarse de su soberanía, para confiársela al Congreso nacional, será una *romina*?

¿Hasta entre los cafres no se juró el mandante el que desconocerá la obligación contraída é impuesta por un mandatario desleal y traidor?

¿De dónde, pues, la necesidad de otro poder supremo para que decida en el asunto?

El art. 132 de la Constitución no significa otra cosa que la declaración expresa de que el pueblo no se someterá jamás á leyes, decretos, etc., que fuesen contradictorios y lesivos de los derechos y reservas que se hallen consignados en su propia Constitución.

Basta, pues, que la Nación reclame como ha reclamado y que los poderes públicos se hallen convencidos de la inconstitucionalidad de la Ley de Cultos, para que de su parte no exista el derecho de exigir, ni el pueblo tenga de obedecer disposiciones que no son ni pueden ser leyes de la República ecuatoriana.

Cuando la razón no alcanza á convencer, y las autoridades, los mandatarios del pueblo, provocan y exigen algo que raya en atentatorio y tirano, los pueblos se conmueven y vacilan los Gobiernos.....

Por amor á la paz y desechos de que imperen el orden y la justicia, creemos que nuestras poderes públicos no deben estar la cuerda hasta que se revienta.

Decimos esto, porque nosotros somos enemigos de los trastornos y amamos de veras la libertad y la paz del Ecuador.

J. LEONIDAS TERAN

ABOGADO

Comunica al público y en especial á su clientela, que ha trasladado su estudio á la carrera Guayaquil, intersección Mejía (Herrerías de San Agustín, casa del Sr. Miguel A. Cruz).

Como siempre acepta poderes y asuntos judiciales de provincias, ofreciendo exactitud y escrupulosa.

Horas de despacho de 8 á 10 a. m. y de 1 á 4 p. m.

Noviembre 9 de 1904.—15 veces.

## Ilustre viajero

Esta mañana, lleno de gloria y justamente condecorado por la juventud, amigo de la verdadera libertad y la República, partirá para Guandará el inspirado vate y eximio orador parlamentario, Sr. Dr. D. Angel Polivio Chaves.

Nos íros no tuvimos la suerte de colocar la merceda medalla de oro en su valiente pecho de católico ferviente; pero él sabe que cuenta con el corazón agradecido y el profundo respeto de los humildes redactores de esta hoja.

Tenga el eminente y distinguido amigo un feliz viaje, y goce de las frescas brisas de Bolívar, con la conciencia del deber cumplido.

Llegaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrería de Carlos Schroeder.

## Noticias y comentarios

Nos escriben de Colombia que el Sr. Gral. Andrade, prepara su viaje para regresar á esta ciudad, en uso de licencia que se le ha concedido por el Gobierno.

Acaso la venida del Gral. Andrade será motivo para que el pueblo ecuatoriano se prepare á hacerle un gran recibimiento, como aseguran algunos periódicos?

Si ha cumplido con su deber, es justo que merezca bien de la Patria.

Los periódicos de Guayaquil han acordado votar cada uno el valor de una edición para contribuir siquiera con eso á la defensa nacional.

Laudable es el proyecto de los periódicos guayaquileños, y más que todo, dan una prueba de patriotismo.

Si en Quito se hiciese lo mismo; ¿qué satisfactorio efecto llenaría? La prensa del interior llenaría un vacío y cumpliría con una obligación sagrada.

Los partidarios de la candidatura del Sr. Gral. D. Ignacio Ventemilla, han resultado no continuar trabajando en pro de su candidatura, por cuanto no cuenta con el apoyo eficaz. Hacen bien, si lo dicho es cierto.

¿Leemos lo siguiente en un periódico del exterior:

"ANACRAMA DE KOURPATRINE  
El nombre del General ruso Kourpatrine, se presta á muchos equívocos. En él se pueden leer los nombres de Kourilski y Oku, que tanto suenan actualmente. Si al nombre Kourpatrine se agregan una i y una o se podría leer la frase "A Pekin ó Tokio". También puede componerse los nombres de Korea y Kiota; agregando una n, Tonkin, y una p, Nippon".

En Honduras, el Congreso reunido, acaba de hacer varias y nuevas innovaciones á su Constitución.

Entre otras cosas establece definitivamente lo siguiente:  
El sufragio sea público y libre; la pena de muerte no queda abolida para cierta clase de criminales; y, que los Diputados ó Senadores deben ser naturales ó nacidos en el departamento que los elija.

He aquí un buen paso dado por el Gobierno de Honduras. Pero ese Gobierno tendrá quien juzgue y la inconstitucionalidad de las leyes, cuando el Congreso se halle en contra de los intereses populares?

## MODA

Primavera!

Los encajes finos y piculcos son el capricho del momento, tanto para el adorno como para las blusas. El primero entre éstos es el encaje de Alençon, punto de gasa y de Lie-

ge; aunque el siempre lindo estilo Valenciennes y de Malines se usa con frecuencia en los vestidos que pueden lavarse. Un nuevo encaje á la moda es el en forma de medallones con los centros hechos calados y otros diseños. El encaje de Cluny es de demasiado buen ancho, electo para perder en popularidad y los vistosos vestidos de la primavera estarán seguramente adornados con él; es de menos cuerpo y se adapta más á las suaves y diáfanas telas que están en boga.

Para los cuerpos blusos de vestir y para acompañar á la falda de paño se recomienda las franjas de paño bordadas con seda del mismo color.

El *fashionable* efecto de los botones se usa con resultados muy satisfactorios.

Una novad es el bordado Escandinavo. Las esclavillas pertenecientes á estos juegos están de acuerdo con la moda de los hombres caldos mientras que los anchos puños son del trazado de la pranda de caza de la época de Luis XV.

Carlos Schroder avisa que han llegado muy poco conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

## VARIEDADES

OCHO MILLONES DE DIOS

En Europa se ha tenido la costumbre de representar á los japoneses como un pueblo de ateos.

Y la verdad del caso es que los súbditos de Mikado pecan más bien por el exceso contrario.

Ellos tienen cerca de ocho millones de dioses, á cada uno de los cuales rinden un culto especial.

Llevar oraciones á todas estas divinidades, sería una necesidad que superaría á las fuerzas humanas.

Así pues los "japoneses", muy ingenuos en todo, han hallado un método muy moderado para cumplir sus deberes que se relacionan con las potencias celestiales.

En ciertas calles hay automátatas. Al arrojarles una pequeña moneda, una oración impresa sobre un rollo de papel se despegala del automático y se considera como rezada la oración.

En verdad, esto se diferencia en poco de nuestro sistema: en lugar de automática, empleamos un personaje real y en lugar de una moneda, nosotros arrojamus cantidades enormes.

PELIGROS DE FUEGO

El hollín puede arder con sólo exponerlo á los rayos del sol; lo mismo sucede con desperdicios de algodón empapados en hollín ó con otro aceite animal. El hollín con un poco de aceite y de agua, bajo ciertas condiciones, arde espontáneamente.

El ácido nítrico y el carbón crean una combustión espontánea.  
La tinta de imprenta, nueva, puesta sobre el papel y en contacto con un tubo de vapor, puede andar rápidamente.

El ácido de linaza hervido y la trementina en partes iguales arden sobre los desperdicios del algodón, en pocas horas, sometidos á un calor húmedo.

Las virtudes de hierro no debenser almacenadas en las tiendas, en cajas ni con otros objetos de madera. Cualquiera sustancia aceitosa que se filtrase por las tablas y llegase hasta ellas, podría ocasionar un incendio.

El aceite ó la grasa que se emplean para las máquinas nunca deben colocarse cerca de limaduras de hierro porque esta masa de hierro disgregado es suficiente para desarrollar calor y combustión.

## DE DONDE SON LOS RUSOS

Con motivo de la guerra se ha suscitado una vez más la cuestión de las relaciones de Rusia con Europa. Dicen unos: los rusos son nuestros hermanos; otros dicen: no son más hermanos nuestros que los japoneses, pues son asiáticos y no europeos.

Según la opinión de Dostoievski,

aportada á la discusión por Marius Ary Leblond, en "L'Europeen" es que Europa jamás ha querido á Rusia, y siempre ha desconfiado de ella, nunca ha contado á los rusos como á europeos, los considera como no recibidos alarmantes y nada más; el mismo conocido autor dice: este desamor de Europa es porque desde la época de Napoleón se representa á los rusos como revolucionarios emperdidos, y se los llama "un ruso no pu de hacerse cuerpo, sin convertirse en verdadero enemigo de su país natal". La idea dominante de Pedro el Grande fué la de tener una ventana abierta hacia Europa. Por la famosa ventana—dice Dostoievski—hermos vistosos malos y nocivos. Europa nos es buena ni justa, no busca, ni tiene y en todas partes la verdad, ni es cristiana, ni tiene sentimientos permanentes. Inglaterra es, me cantilló hipérita; Alemania, pesada y molesta; los europeos no se tienen afecto entre sí, no tienen corrientes, son desconfiados y desconfiados, egoístas y personalistas; son tambiéncinos, como dice Brousson. Los japoneses dicen no son asiáticos los rusos. ¿Entonces en qué parte del mundo estará el Imperio ruso?

Quito: Noviembre 29 de 1892. Sres. Scott y Bowne, Nueva York.

Muy Señores Míos: Tengo la satisfacción de decir á Uds. que cuantas veces he usado su preparación concorda con el nombre de Emulsion de Scott he quedado muy contento de los resultados.

Soy de Uds, amigo y S. S. LINO CÁRDENAS.

El Sr. Doctor Cárdenas es Profesor de Farmacia y Toxicología en la Universidad de Central de Quito. Su opinión es muy autorizada.

Cuellos últimos estilos, lo mismo pñios donde Carlos Schroder, Sombrería calle del correo.

## CASO DE AMOR PATOLÓGICO

OCURRIDO HACE POCO.

PRECOCIDAD Ó DETERMINISMO EN UNA NIÑA DE DOCE AÑOS

Murió en el fondo de un pozo, presa de loca pasión.

La joven Josefina Maccanti, hija de unos vecinos de la clase media de Florencia, enamoróse á los doce años de edad de un jovenito del vecindario, que sólo contaba 10 años.

Es éste un curioso caso no se sabe de precocidad moral, ó de patológico determinismo, estallado mucho antes de lo que suele observarse en casos tales.

Josefina concibió tan loca pasión, que empezó por declararle la primera á su galán. Este la invitó á tener un poco de moderación; pero él hizo van la advertencia. Mosefina ósea cada vez más obsesada, presa de un tal arrebató, que el jovenito, objeto de su pasión, acabó por darle que pusiera término á tal situación que él consideraba como una chiquillada.

Entrada del caso la madre de Josefina, hizo á su hija severas y justas observaciones. Entonces cayó Josefina en una profunda melancolía, púsose pálida, enflaqueció rápidamente. Una mañana escapóse á casa de su hermana mayor que era casada, la que habiéndola redirido duramente, la devolvió á la casa paterna.

Al regreso á ella, su madre la reprehendió de nuevo, pero Josefina llena de lágrimas, gritó:

—¡Quiero matarme! ¡Quiero matarme!

Y en efecto, la desgraciada niña corrió hacia un pozo que se encontraba en el fondo del jardín, y se precipitó en él, exclamando con acento desgarrador:

—¡Mamá, mamá! ¡oh, mamá mía.....!

Cuando después de muchos esfuerzos, lograron sacarla del pozo, Josefina estaba moribunda, y cuantos esfuerzos se hicieron para salvarla fueron inútiles.

La desesperación de su madre fué terrible, y el dolor del jovenito que

en tal trance involuntariamente se mezcló, fué muy grande.

Este temporal, en un sistema nervioso tan sensible de los nervios, es inverosímil dentro del modo de ser de las cosas. Sólo un estado patológico latente, puede explicar casos tales.

La Lección para el Medico en el tipo de las afecciones del sistema nervioso, que se repiten con frecuencia en el caso. Representa el tipo de la modificación que sufre el tipo Mollay que repara las pérdidas de este vital. Dos grupos o una combinación de los dos, que se repiten en los casos de los orgánismos más apegados a la vida.

Indicaciones para las Farmacias a reditadas. **Depósito Botica "Del Guayas", Quito y Latacunga, de Molina Bache y Co.**

AL SEÑOR GENERAL.

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Señor:

El respeto a las garantías constitucionales, dicen, ha sido el timbre de vuestro Gobierno, así que os prometimos retirarnos a la vida privada ulfano haber practicado aquel respeto, como republicano y como magistrado. Hoy empero el Congreso mal avenido con la civilización fruto de la paz, y nada partidario de los bienes que brotan de las mutuas consideraciones entre gobernados y gobernantes, os ha puesto en el fatal caso de violar aquel respeto y por ende, de romper con la Constitución de la Republica. Esta ha sido la labor odiosa del menguado Congreso que acaba de clausurarse, al dictar ese farrago de atentados que sólo llamar, LEY DE CULTOS.

Poner a un mandatario en peligro y como en tentación de pisotear la Carta fundamental, violando las garantías que ella establece; después de ser establecidas por el orden social; tratar de ponerlos en perñada pugna con los católicos ecuatorianos, que son todos los ecuatorianos de valer; cubrir de baldón vuestro último año de presidencia, dejando a la posteridad una triste impresión de vuestro mando; hacerlos instrumento de bastardas ambiciones, de depredaciones y robos; acarrearos lágrimas y protestas, al parecer inocentes, pero poderosas para labrar vuestra deshonra; cubiros de odios y execraciones de todos los ecuatorianos amantes del orden y de la Religión; no es, Señor Presidente, obra de quienes se estiman, ni estiman el progreso y la libertad.

Simular a vuestros deberes de Jefe del poder Ejecutivo, podéis, debéis no, ejecutar tales disposiciones anticonstitucionales, sólo así bajareis del solo presidencial con ejecutorias para que la posteridad no estigmatice vuestro nombre y habreis cumplido con un deber, por lo que no os negaremos gratitud.

Quito, 7 de Noviembre de 1924.

Clementina Chiriboga de Lasso, Clotilde Urbina y de Salvador, Malilde Flores de Lasso, Patricia Ascayán, Leticia de Cordova, Dolores Ch. de Villagomez, Mercedes Flores de Salvador, Dolores Jijón de Gangotena, Rosa Gómez de la Torre.

(Siguen muchísimas firmas).

## Exterior

**SAN PETERSBURGO.**—Los japoneses están desarrollando otro gran movimiento, siendo ahora el objetivo Tielin, a cuyo punto tratan de llegar mediante un movimiento hacia el Este aprovechándose del río Liao y dejando una fuerza insignificante en Liao Yang; pero al mismo tiempo tienen a todos los vares de dicha ciudad trabajando en todos los raucos que están construyendo.

Los japoneses han puesto en servicio gran cantidad de material rodante que las vias férreas de la Manchuria, el cual, según se dice, viene de la América.

Se ha establecido servicio regular entre Dalny, Yinkow y Liao Yang. La fuerza del General Mischchenko se dirige a Hingho batándose en retirada.

Los chinos han adoptado de repente una actitud hostil hacia los rusos. Ya ha navegado en Irkutsk, y de noche el termómetro señala un grado bajo cero.

Dentro de seis días está abierto al tráfico del ferrocarril al contorno del Lago Baikal.

En los círculos de la Corte se anuncia que el Gran Duque Nicolás Nicolaitchich, hermano del Emperador, ha sido nombrado jefe del segundo gran ejército que via al frente de la guerra, formado principalmente de tropa del distrito militar de Gdeera.

Ya se considera casi segura la retirada de Kouropatkiné al Harbin.

Causa gran inquietud la actividad de los chinos, porque se sabe que muestran mucho regocijo por la promesa del Japon de devolverles la Manchuria.

El Gobernador de Mukden, quien se asegura posee gran cantidad de armas, apenas trata con cortesía a los rusos, y el Gobierno de Pekin anuncia con gran jactancia que su ejército está listo para ocupar la Manchuria tan luego le sea entregada.

Avisa un despacho que publica en Novos Vremya, que los japoneses están apoderándose de todas las rentas de la Manchuria.

En Puerto Arturo la lucha es continua; es casi imposible que la guarnición se pueda sostener un mes más, como pidió Kouropatkiné.

Durante los últimos pocos días se ha notado mucha fluctación en el mercado monetario.

PARIS.—La reciente manifestación de fuerza de parte del Japon ha motivado gran movimiento popular contra el "peligro amarillo". En estos temores participa considerablemente el mundo oficial, donde existe la opinión de que el peligro pudiera obligar a las potencias a considerar la necesidad de formar una coalición en defensa propia. La prensa y caudillos políticos participan en esta opinión.

Dice Henri Rochefort que conviene a la Europa alistarse a tiempo, siendo la Francia una de las primeras que ha de sufrir a causa de los designios del Japon contra la América.

VALLEJO, California.—Ya comenzó el trabajo de desarmar el navío de guerra ruso Lena en el dique de Mare Island.

MUKDEN.—Ayer un oficial de coacaso entró al campamento del General Mischchenko después de haber pasado dos semanas tras del ejército japonés. Antes de librarse la batalla de Liao Yang, este oficial fue despedido para practicar un reconocimiento y se quedó ausente. Para juntarse de nuevo con el ejército ruso tuvo que marchar de noche y ocultarse durante el día.

Dice que la actitud de los japoneses al Norte de Liao Yang no es sino una demostración para engañar que todas las fuerzas y transportes de enemigo han marchado al Este; así es que esperan una gran batalla al Este de Mukden.

Han regresado a Mukden los empleados del Banco y hospital.

El ejército ha recobrado su espíritu. Este despacho está firmado por Francisco Mc Cullagh.

CHEFU.—Procedente de Puerto Arturo, acaba de llegar a ésta el Teniente Príncipe Radzivil; trae despacho de Stoesel al Kouropatkiné. Dice que los batagones no muestran absolutamente misericordia los unos a los otros.

Hasta que llegó a conocer el estado de cosas en Puerto Arturo no creía que la guerra podía ser tan horrible. Ya no se respetan banderas blancas ni rendición. Con motivo de esto, el General Stoesel dijo a la guarnición que el humor actual de los japoneses indica claramente la necesidad de resistir hasta que se haya derramado la última gota de sangre rusa, porque si la tropa japonesa entrase a la fortaleza, sería imposible para sus jefes una ca a rreía de todos los rusos.

Los japoneses no ocupan fortaleza alguna dentro de la línea interior de defensa.

Durante los últimos 18 días de relativa tranquilidad la guarnición ha estado luchando con repetidas batallas. Así es que los reducidos están casi en tan buena condición como al principio del sitio.

LONDRES.—Lo más notable de los acontecimientos en el mercado monetario, durante la semana pasada fue la baja en los bonos japoneses como resultado de la publicación del verdadero carácter de la batalla de Liao Yang. En vista de que los rusos tuvieron el efecto de mejorar el valor de los bonos rusos y al mismo tiempo causar una baja en el precio de los bonos japoneses.

SAN PETERSBURGO.—El Czar

ha resultado formar un segundo ejército de la Manchuria cuyo jefe probablemente será el General Linvitch; Kouropatkiné será jefe de ambos ejércitos, pero sin el título de Comandante en Jefe. Esta nueva organización es sin duda la que ha dado lugar a los rumores relativos a la retirada de Kouropatkiné del mando.

Avisa un despacho de Kouropatkiné que los Generales Rennenkampf y Samsonoff están llevando a cabo importantes reconocimientos.

WASHINGTON.—Según noticias recibidas en ésta se está despachando mucho material de guerra a Liao Lang. Al mismo tiempo los japoneses avanzan constantemente, siguiendo su antigua táctica de atacar los puestos avanzados rusos para distraer la atención de sus verdaderos movimientos.

Kouropatkiné intenta retirarse, pero disputando cada palmo de terreno a su enemigo.

## Crónica

De Ido.—El gendarme número 57, llevo a la Intendencia a la menor María Torres, como prófuga del hogar paterno.

Al manicomio se le remitió al Sr. M. Gordova, por padecer de enajenación mental.

—José Segundo Medina, individuo chileno, está preso en la Cárcel por haber latado a los gendarmes de orden y seguridad.

—El día domingo, que recorría la ciudad el Ayudante de Pesquisas, capturó a Matias Guamonte e Ignacio Corrales, quienes vendían a domicilio unos licores robados.

—Se ha sancionado la Ley reformatoria de la de Matrimonio Civil.

—Muchas personas fueron multadas por desaseo. Bien hecho.

—Al gendarme Manuel A. Tapia se le dio de baja por haberla solicitado.

—Rosario Banda se llama una mujer que se encuentra presa en la Policía porque es hija de Eva. Si así se castigara a las que abundan en Quito, victoriosamente.

—Al Consúl del Ecuador en Hamburgo se le ha ordenado comprar papel de imprenta para uso del Gobierno; ya si fuera para todas las prensas le felicitaríamos.

—Recebimos los números 2 y 3 de "El Obrero Lojano", publicación mensual de la capital de Loja.

—Pasando un día hábil ejerció el Batallón Ecuador. Su instructor es el Mayor Jacinto Quevedo.

—Policia Municipal.—El Comisario Peñaherrera comiso al Sr. Baquero, dueño de una cochaba, seis tercios de patatas, por hularse, a juicio del medico de higiene, con la enfermedad conocida con el nombre de escama.

—El medico municipal, Sr. Dr. Arreta, de orden de la 2ª Comisaria, esta haciendo visitas a todas las pandeñas de la ciudad. Se espera el informe de aquél medico para proceder los Comisarios a multar a los propietarios que no conservan el establecimiento de acuerdo con la ordenanza respectiva.

—El Comisario Donoso, al hacer visitas por los lugares donde se expende leche, dió con una mujer que vendía leche decremada. Castigo el abuso y comiso la leche.

—El Comisario 2ª Municipal, en asocio del Médico de higiene, hicieron una visita a todos los urinarios y sitios de la ciudad.

—El Sr. Donoso está haciendo visitas domiciliares a todas las casas de la ciudad, a fin de vigilar que aquellas se mantengan limpias y aseadas.

—La 2ª Comisaria expidió el día de ayer 25 boletines a varios propietarios de casas, por infracciones de aseo, de acuerdo con la Ley respectiva.

—Por falta de alumbrado y por el mal servicio, "La Eléctrica" fue multada en \$ 209.

Compañía de carnela.—El Supremo Gobierno dispuso que la Compañía de Saulo y Romero tenga pasaje libre de venta y regreso.

Con esta nueva, ya olvidaremos las desgracias nacionales?

Otra mentira.—El Corresponsal de "La Nación" en esta ciudad, en una de sus correspondencias telegráficas, dice que la roesta que declamó el Sr. D. Quintiliano Sanchez, en la noche de la Velada Fúnebre, gustó mucho al público por ser terna y hermosa.

El Corresponsal no ha sabido lo

que Sánchez recitó en la Velada ó fuente. Pero lo cierto es que D. Quintiliano no declamó poesía, como se asegura, sino que leyó un bien concebido discurso literario, en honor de los héroes que murieron en el Aguaciro.

Esto es poesía ó discurso? Que responda el Corresponsal.

Pródigos.—Antes circularon "La Fronda" y "La Voz del Pueblo", periódicos eventuales.

El primero es lleno de injurias para el Sr. General Plaza, y el segundo ataca a la candidatura de Franco y Veintimilla.

Así debe ser.—Los propietarios de los Hoteles Americano, Comedor, Casa Francisca, Café Central y la Casa posada "Universal" han sido multados por el Comisario de turno, por no haber cumplido con lo que ordena el Código de Policía.

Indicaciones.—El gendarme que prestaba servicio en la carrera Guayaquil, condujo a la Policía a Belisario Paredes, Alejo Vallejo y José Robalino por escándalo y estropeo a los que cuidan el orden de la ciudad.

Cuestión aseo.—En la orden del Cuerpo de Policía, el Sr. Intendente recomienda a sus subalternos muchas cosas en el aseo, bajo severas penas si no lo cumplen.

Al Aguaciro.—Hoy para para ese lugar el Sr. Rafael Orrantía, conduciendo \$ 10,000 para gastos administrativos y para pagar los sueldos a todos los empleados. Quiera el cielo que no naufrage ese dinero como ya ha pasado.

Un periodista.—El Ministro de Hacienda se reunió con el periodista el viático respectivo al periodista Manuel J. Calle, para que regrese de Cuenca a esta ciudad, a donde fue en comisión del servicio.

Social.—Hoy se dirigió a su tierra natal, nuestro distinguido amigo y vate guanoense, Sr. Dr. D. Angel Polivio Chaves, Senador al último Congreso, por la provincia de Los Rios. Desamos al Dr. Chaves, tenga un feliz viaje.

Se nos ha dicho.—Que el Teniente Político de la parroquia Calderón, tiene la costumbre de cobrar \$ 1,20 por cada matrimonio que se celebra ante su presencia.

De ser cierto, la autoridad respectiva debe poner coto a ese abuso.

"El Meridiano".—Este periódico parece que ha muerto por no haber correspondido con acierto al fin que debía perseguir, según el ánimo de los que le daban para la vida. Con todo, es sensible que descanse en paz.

Circo Taurino.—El que actualmente funciona en la plaza de Barranguilla, vendrá a Quito después de concluir la temporada.

¡Oh! toros: ahora que hay tanta momia....

Por caridad.—Por qué será que la Intendencia no nombra cada año un nuevo Maestro Mayor del gremio de zapateros? Preferimos esto por que el que actualmente tiene ese título, está ya mas de 4 años de Maestro Mayor.

Peámoslo que en reemplazo de aquél, se nombre al acreditado y muy cumplido zapatero Sr. D. Francisco Puebla, persona muy ilustrada y de buenas relaciones, ó a otro de iguales méritos y aptitudes artísticas en su oficio.

De se atiende.—Los departamentos que se han destinado para la sección de hombres en el Conservatorio Nacional de Música, están desaseados y deberían arreglarse decentemente, porque el aspecto que ellos presentan no son dignos de un Establecimiento de esa importancia.

Pedimos se reeleccion los cuartos y los pisos y se blanqueen las paredes, ya que no se les puede pintar al color.

Esperamos que el Sr. Traversari atienda a lo que solicitamos.

Nada es más justo.—Sabemos que al distinguido Sr. D. Quintiliano Sanchez, Profesor de Declamación en el Conservatorio de Música, no se le pagan cumplidamente sus sueldos.

Trásgalo a Sr. Tesorero de Hacienda para que cumpla con su deber y pague lo que debe.

Pris.—La autoridad competente remitió a la cárcel a Pedro Carrera con tres años de prisión, por el delito de abuso de confianza.

Sirva ó experimento a las personas

que quieran proceder de esa fea manera.

Secretario.—El Sr. Manuel E. Escudero se hizo cargo de la Secretaría de la Corte Suprema, en reemplazo del Sr. Dr. Ramón Ojeda, quien estuvo ocupando ese puesto mientras dura la licencia que el Gobierno concedió al Sr. Escudero.

Jefe de guardián.—El Director de Carceles pidió a la Gobernación que al actual Jefe de guardián se le destituya y se nombre en su lugar al Sr. Luis Moreno.

Cual será el motivo de este cambio? Cónsul.—Ha sido nombrado el Sr. Hannibal Porto, Cónsul ad honorem del Ecuador en Belem de Pará (Brasil).

Cuación aguas.—Estamos seguros que el Juez de Agua cuidará de que en las pilas, cañones y cañerías de los urinarios, no falte agua, tanto por la necesidad del público como por la higiene.

De primera clase y todo lo necesario para trabajos de superior calidad, acaba de recibir el suscrito en su oficina dental.

Lo más nuevo y eficaz para las extracciones de muelas y dientes, sin dolor.

Los últimos y más perfectos materiales y aparatos para trabajos de puente (dentaduras sin paladar), y coronas de oro.

Todo lo más útil para las diversas operaciones dentales.

Dentífricos finísimos cuyos ingredientes y fórmulas son aprobados por las Facultades dentales norteamericanas. Los hay en polvo, pastas y japos.

Las personas que usaran estos dentífricos evitarán muchos dolores de muelas y gastos de dentista, porque ellos conservan la dentadura en perfecto estado, desinfectan la boca y por consiguiente impiden las caries y enfermedades de las erclas.

Precios, como siempre: estrictamente baratos.

P. I. Navarro, Cirujano Dentista.

Quito, Noviembre 6 de 1904.—1 m

## Para todos

Debiendo dar estricto cumplimiento al Código de Policía General, se previene para que no se alegue ignorancia:

1º A los dueños de casas posadas, el obediemento al inciso 11 del artículo 26 del expresado Código.

2º A los impresores, editores ó dueños de imprenta, el inciso 10 del artículo 27.

3º A los que usaren armas de caza y a los que tuvieren motivo o usar armas de fuego, el artículo 34.

4º A los dueños de carnajes de viaje, el inciso 7º del artículo 40.

5º A los dueños ó administradores de cualquier establecimiento industrial ó comercial, el inciso 1º del artículo 47.

6º A las costureras, aplanadoras, lavanderas, cocieras, nodrizas, arrieros, cargadores, vendedores ambulantes y de periódicos, etc., el art. 51.

7º A los empresarios de las casas de préstamo, el art. 86.

8º A los maestros de taller, el art. 103.

9º A los que tengan a su cargo un establecimiento público de cualquier clase y condición que sea, a los jefes de familia y a los que tuvieren gente en general, el art. 133.

10. A los dueños de boticas y droguerías inclusive las de hospitales y casas de beneficencia, el art. 142 y

11. A los que ejercen algún ramo de la profesión médica, el art. 144.

Los que no cumplieren con lo dispuesto serán penados con el máximum de la multa correspondiente.

El Secretario de la Intendencia General de Policía, J. S. Vázquez D

# Sucursal "La Italia"

## SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

### POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, choco'ate, confites, sal refinado, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino. Oporto lerez. Vino Málaga. Braghetto. Barolo. Tocay. Visky. Oporto. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

### CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldina.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio

Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

### LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

#### Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, Paris y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastrer*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

## "LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotosgrabados con imágenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Viqueza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

### HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS. Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270.—Apartado N° 243.

El propietario,  
SOCORRO DUQUE.

### Vigorizador de la vida

#### AFRODISIACO DEL DR. BRANDE Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL la para la Curación de Impotencia, Derrames semanales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y enlona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suela acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUÍMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—117 años.

### GERASEPTOL VALTHY

Capas blancas con envoltorio de gluten, se disuelven en el intestino. No causan el ESTÓMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

#### CURA:

Las Enfermedades de las Vías urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Penetra por camoñas en las capas profundas destruyendo el GONOCOCO.

PARIS 42, Rue Vavin, y todas las Farmacias.

#### GRAN NEGOCIO

Para el que quiera comprar un fondo á una hora y cuarto de la plaza de Sangüquí, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre.

Para pormenores entienda con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de "La Patria." Julio 31

### SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGÉ CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros COCOS y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.

Sombreros paja Sport club.

Sombreros de pelo primera calidad.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

### En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo,

tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbraños

y toda clase de obras conservadas al arte

CON SERBERO Y PORTUARIADO

### PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato f ances bien baratas.